

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

*Salidas.*—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

*Entradas.*—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7<sup>45</sup> mañana, 2<sup>15</sup> y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla: 3 (mixto), 7<sup>15</sup> mañana, y 5<sup>15</sup> tarde.

De La-Puebla á Palma: 3<sup>30</sup> (mixto), 7<sup>40</sup> m., y 5<sup>40</sup> t.

De La-Puebla á Manacor: 7<sup>40</sup> m., 2<sup>45</sup> y 5<sup>40</sup> (mixto) t. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1<sup>30</sup> tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Francisco Caracciolo fundador.

Santa Saturnina, virgen y mártir en Arras.

Los santos mártires Arecio y Daciano, en Roma.

San Quirino, obispo, en Siscia de la Esclavonia.

San Clateo, obispo y mártir, en Brescia, en tiempo del emperador Neron.

Los santos mártires Rutilio y sus compañeros, en Hungría.

San Quirino, mártir, en Tivoli.

San Metrofanos, obispo, en Constantinopla, ilustre confesor.

San Optato, obispo, en Milevo en la Numidia.

San Alejandro, obispo, en Verona.

CULTOS.—Mañana miércoles.—En San Jaime continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las siete, á las nueve horas y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro y la reserva.

En Santa Cruz á las diez misa mayor en honra del Santo Cristo.

En San Francisco á las once y cuarto el ejercicio del día cuatro en honra de los Patriarcas Santo Domingo y S. Francisco.

CORTE DE MARÍA.—En San Cayetano, á la Virgen de los Dolores.

## SECCION NACIONAL.

### DEL TEMPORAL.

Es muy interesante, y por eso la publicamos, esta carta que de Orihuela escriben al Sr. Necedal: «Orihuela 26 de Mayo de 1884.—Muy señor mio: Aunque sucintamente, quiero decir á Vd. algo de lo que aquí sucede.

Hemos sufrido mucho todo el día de la Ascension por los telegramas alarmantes que se recibian de Murcia, y que este alcalde hacia publicar inmediatamente. El rio venia ya lleno, subiendo muy lentamente; ántes de medio día abrió un botero por la toma de la acequia de los huertos (vulgarmente del Chorro), y el partido de la parroquia de los Desamparados logró atajarlo con maderos que se le enviaron, con lo que tal vez hayan conseguido librar parte de sus cosechas hasta Beniell, gracias tambien á la gran mota de arenas que los defiende. Esto no impidió que por esta causa se inundaran las huertas del camino de Beniell hasta la entrada de esta ciudad, donde tuvieron que levantar parapetos en la salida de la Mancebería, hoy calle de Muñoz, sin que dejara de llegar el agua á la plaza de San Agustín. En la calle de los Hortales reventó una losa de las que cubren la acequia de Almoradí y en la plaza del Ayuntamiento tambien entraba el agua por una casa de uno de los callejones que allí bocan. Así estábamos cuando llegó la noche. La autoridad mandó que se iluminara la poblacion, como es costumbre en estas circunstancias. Por todas partes discurrían cuadrillas de albañiles y jornaleros con hachones y tablas, que se distribuyen por los portillos, tapándolos, y quedando en ellos algunos de guardia para contener el rio y avisar en caso necesario.

Al mismo tiempo los vecinos de la mayor parte de las calles de la poblacion levantaban tabiques, ya de ladrillo, ya de tablas, en los portales de sus casas, subiendo á las habitaciones altas lo que guardaban en las bajas; y muchos llevaban sus muebles á otras casas ó sitios que creían seguros. Los de las huertas pasan carros, caballerías, ganados, gallinas y géneros variados, para ponerlos en salvo en los campos ó donde pueden. Baslantes familias se refugiaron en las viviendas de sus amigos, y algunas supongo que quedarían á la inclemencia, aunque no me atrevería á afirmarlo.

Los partes eran: que los rios Segura, Guadaletín y Sangonera tenían sus cauces llenos; que en Lorca estaba desapareciendo el barrio de Santa Quiteria;

que las huertas de Murcia estaban inundadas, y tambien sus barrios del Carmen y San Benito; que habian invadido las aguas el gasómetro, apagando el alumbrado; que el pantano de Lorca amenazaba desaparecer; en fin, el diluvio. Así se pasó la noche; y el rio, creciendo despacio, hasta medio metro en toda la noche.

día 23. Todas las alcantarillas están tapadas. En las casas que tienen agua no se permite que abran sus puertas ó se las tapia por fuera para que no salga á las calles las cocheras del Palacio Episcopal están llenas, y, sin embargo, no se permitía desaguarlas, hasta que no hubo otro remedio, porque nadie se atrevía á entrar en ellas; y por la puerta principal de dicho palacio se inundó la plaza de la Catedral, como sucede siempre que hay inundaciones. el Sr. Obispo hacia días que estaba en la visita, y si le coge en su casa no hubiera podido salir ni remediar nada al pronto. Amaneció el tiempo oscuro, rompió una fuerte tempestad. Hay pánico grande. Las gentes invaden las calles á pesar del fuerte aguacero cou truenos en todas direcciones. El agua no tenía salida al rio, para evitar que entrara en la poblacion la que éste traia, y que seguia creciendo poco á poco.

A las tres de la tarde dicen y se confirma que han salido la boquera de Tabala y la rambla de Santomera; esta última no puede penetrar bien en el rio y se desparrama por las huertas de la puerta de Murcia; y al juntarse en la cruz del rio, rompe la mota del huerto de Pamis y produce la inundacion general de esta ciudad á las cuatro y media de la expresada tarde.

Día 24. El rio que siguió toda la noche anterior su ascenso más rápido, porque rompía los diques que lo contenian, comienza á bajar á la madrugada por líneas. Las gentes suben á San Miguel y contemplan todas las cosechas de la huerta con más de un metro de aguas cenagosas encima; los trigos, que ya estaban revolcados por el huracan con lluvia porque habian ya pasado, no descuelan encima del agua, y por lo tanto no se coge un grano. Todo está en la tierra; cañamos, tomates, patatas, y demas verduras; en fin, todo absolutamente; unos esquilmos á panto de recoger y otros á medio cultivo, como melones, panizos, etc., perdiéndose.

Además, los guanos y otros abonos, laboreo y demas, que no deja de ser bastante caro, y quedará la tierra con depósitos de arena y barro que tanto las perjudican.

A las cuatro de la tarde llega el gobernador que salió en tren desde Alicante, y desde la estacion de Callosa tuvo que venirse en coche alquilado. Trae unas 1,400 libras de pan, recogidas instantáneamente en aquella ciudad, como tambien bacalao, arroz, combustibles, y no sé si algo más. En Elche, al pasar, le entregaron sobre 200 libras de pan.

En el tren venian ademas dos ó tres lanchas con gentes para manejarlas.

El Sr. Obispo llegó al oscurecer, y se refugió en Santo Domingo; su palacio sigue todavia impenetrable.

Es ya de noche y llevamos treinta horas fatales. En la ciudad ha bajado poco á poco una mitad, porque el rio tiene que venir recogiendo los desagües de las huertas.

Estamos incomunicados con los pueblos que sufren, muchos de ellos, más que nosotros. En Molins tocaban las campanas pidiendo auxilio, y es imposible dárselo; allí se les juntó la boquera de Tabala con una cantidad exorbitante de agua; y en adelante, hasta Guardamar, no se sabe lo que padecerán.

Día 25. Sigue bajando el rio: desde media tarde ya se puede transitar por varias calles pero con trabajo, por el grande lodazal, por haber arrancado la corriente algunas baldosas y abierto hoyos y barrancos en algunas de ellas y porque los vecinos desaguan sus casas.

El rio ha entrado en su cauce, pero al oscurecer aun están bordeando las aguas por las alcantarillas. A las diez y media de la noche publican un telegra-

ma del alcalde de Calasparra diciendo que ha aumentado el rio tres metros; confiamos que ya inundará aquí, por la baja que tenemos, que esperamos en Dios continúe.

Día 26, hasta la hora de la salida del correo. Está el rio en la mitad de su cauce, y continúa decreciendo; el gobernador se volverá hoy á Alicante, y el gobierno, dicen, mandará tres mil duros del fondo de calamidades.

Comparaciones entre la inundacion de 1878 y la actual. En aquella subió el agua unos 40 centímetros más en la parte de Poniente de Orihuela; en esta medio metro más en la plaza de la Catedral y alrededores; en aquella no llegó el agua á pasar por encima del puente de madera; en ésta lo ha rebasado y derramádose por ambos lados, al paso que el puente de hierro no ha despedido tanta como en la anterior; debe depender esto del regolfo que ahora hace el agua, porque la vía férrea y su puente están más altos que las tierras, y no sale hasta que salta por encima de los rails y de las ramblas de Tabala y de Abanilla, que contribuirían al remanso por lo próximas que se juntaron al Levante de esta poblacion.

En la de 1879 hubo desprevenicion y fué repentina, porque de Murcia avisaron que había bajado el rio dos metros, y dos horas despues de tan grata noticia, llegó aquí el conflicto. Esta ha dado tiempo, y á los que querian quedarse en su casa habiendo peligro, se les ha obligado á salir y á abandonarlas.

En la otra no había cosechas; sólo quedaban rebuches de pimentonares, y el laboreo y preparacion para la siembra, que es bantante costoso. En ésta, pérdida de cosechas, de todas por completo y de sus simientes, incluyendo la de la seda, porque no se puede entrar á coger hoja para los gusanos y porque están inundadas las barracas en que se crian. Aquella duró poco tiempo; ésta ha sido de algunos días, ha falseado muchas viviendas, que amenazan ruina, y ha habido ya algunos hundimientos. En ésta tambien nos ayudará á sentir la empresa del camino de hierro.

No quiero mencionar lo que comienzo á oír sobre pérdidas de caballerías y desgracias de familias enteras, porque no he podido asegurarme, y deseo queden en dichos.

Debe fijarse la atencion en las causas de estas inundaciones tan grandes y tan frecuentes; débidas, segun se dice, á haber unido á este rio, hace pocos años, otros que tenían cauces separados.

Tampoco consuelan las obras de defensa con que se dividen las aguas ántes de llegar á Murcia, dejando que vuelvan á juntarse y aboquen dos leguas antes de Orihuela; lo que no ha sucedido ahora, porque rompió el rio por Alcantarilla, y arramblando por sus huertas con grandes detrimentos, la han pagado Molins, que las ha recibido, y han llegado por encima del altar mayor de su iglesia, y los demas pueblos hasta Guardamar: no dejara de haber habido sucesos lamentables.

Finalmente, y esto es lo de mas bulto. El gobierno, las empresas de ferro-carriles de estas dos provincias, y ellas mismas ganarian mucho con que se abriera el canal de Cieza, que regara sus campos y entrara en el mar por el término de Elche, tomando las aguas en el rio á dos metros de altura, y quedando al arbitrio de los mismos propietarios de hoy el abrir las comauertas cuando no quieran inundarse. Esto es de justicia, y no basta que digan que con el tiempo les robarian las aguas, por que para eso hay contratos y tribunales que los hagan cumplir.

Acabo de saber que los frailes capuchinos franceses hicieron una lancha la noche de Ascension, en la que han salido durante la inundacion, socorriendo su barrio con pan y todo lo que había en su convento; y que por detras del monte iban y venían de los pueblos del campo, como Benferri y otros, y repartian tambien las limosnas que traían.»

## CORREO DE AYER.

MADRID 31 DE MAYO.

Aunque la junta directiva de la izquierda en el Senado no ha resuelto todavía sobre la participación que ha de tener el partido en la discusión del Mensaje, es probable que el Sr. Polo de Bernabé apoye una enmienda, en la cual se fijen con claridad y firmeza los principios sinceramente monárquicos y democráticos de la izquierda dinástica.

— Está ya armado el nombramiento de D. Manuel del Palacio para ministro plenipotenciario en Montevideo.

— Según vemos en *La Epoca*, la suscripción abierta por los periódicos conservadores, en favor de los carabineros de Navarra y las víctimas de Alcuía, ha producido diez y seis mil ochocientos veintidos pesetas 25 céntimos, la cual será repartida equitativamente entre las familias que á ello tienen derecho.

— De paso para la capital de Francia, llegó ayer á Madrid una comisión del gobierno marroquí, presidida por Sidi-Hach Mohamed Vargash, hijo del ministro de Estado del imperio.

— Ha fallecido en Cartagena el ilustrado general don Mariano Rebagliato, ministro que fué del Supremo de Guerra y Marina y diputado á Cortes. Era también doctor en derecho.

— Ayer salió de Cádiz para Cartagena y Filipinas el vapor *San Quintín*, llevando á bordo fuerzas de infantería de Marina de la que existía en San Fernando.

— Los rectores de todos los Establecimientos eclesiásticos de Roma acaban de enviar una circular al Episcopado del Orbe católico invitándole á tomar parte en las fiestas del tercer centenario de San Carlos Borromeo, las cuales se celebrarán en Noviembre próximo.

Bajo la presidencia del Eminentísimo señor Cardenal Vicario de Su Santidad, se han verificado en Roma dos juntas por los organizadores de las fiestas del centenario, acordándose entre otras cosas que «aquellas no sean un acto de piadoso entusiasmo que acabe en un día, sino un hecho cuyas consecuencias trasciendan en pró del mayor desenvolvimiento y prosperidad de los seminarios de todo el mundo,» por los cuales tanto hizo el insigne Arzobispo de Milan, mereciendo ser apellidado PADRE Y PROTECTOR de ellos.

Parece que cada seminario con su Obispo celebrará una fiesta religiosa y otra literaria en honor de San Carlos Borromeo, enviando luego un mensaje de adhesión á Su Santidad.

No dudamos que este pensamiento será acogido con entusiasmo por todos los Obispos de la Iglesia universal.

— Una carta de Ayora pinta en los siguientes párrafos los efectos del temporal en aquella comarca:

«Las aguas de la rambla, dice, han arrastrado á un hombre y un niño, que tal vez hayan perecido.

Un ganado que se guareció en una cueva, ha sido en su mayor parte manjar delicioso para una manada de lobos hambrientos; muchísimas reses se han extraviado, otras han muerto aplastadas por el derribo de los paredones de los corrales.

Se han hundido diferentes casas de labor é inundado algunas bodegas de la población. Las siembras están tendidas en el suelo, las legumbres machacadas, los árboles tronchados, en gran número, algunas vides con los tiernos sarmientos arrancados, las presas de los molinos y fábricas arrastradas.

Las ruinas del convento de Santo Domingo, donde, para vergüenza de Ayora, se hallan instaladas las audiencias y cárceles del partido, la sala capitular y casa-cuartel de la Guardia civil, han quedado por estas lluvias peor que estaban (caso de ser esto posible), y lo peor es que estamos sin un cuarto para atender, no á la mejora de este edificio, sino á la conservación de esas ruinas para recuerdo de *mejores épocas*.»

— El lunes, según el *Diario de Murcia*, llevaba recogidos la Guardia civil los siguientes datos relativos á los daños causados en la huerta de aquella ciudad por las inundaciones: casas destruidas, 324; amenazando desplomarse, 334; barracas destruidas, 91; medio caídas y ruinosas, 55; anejos de edificios, barracones de animales y otros accesorios destruidos, 152.

— En Cádiz falleció á los ciento ochos años de edad D.<sup>a</sup> Francisca Rincon.

— Con el mayor asombro leemos lo siguiente en un periódico de la mañana:

«Muchos jefes de familia domiciliados en Barcelona tratan de suplicar al Sr. Gobernador de aquella provincia les permita el uso de armas, en vista de la poca seguridad que se disfruta en aquella capital y al ver que cada día están más amenazadas sus propiedades por parte de los ladrones y asesinos que pululan por las calles de la misma.»

Si la noticia es cierta, el escándalo no puede ser mayor.

— Según *La Democracia* de Santa Cruz de Tenerife (Canarias), corren en aquella ciudad rumores insistentes de que aquellas islas serán visitadas en breve por D. Alfonso, quien se dice permanecerá algun tiempo en el delicioso y apacible valle de Orotava.

— Dice *El Labriego* de Ciudad-Real:

«La opinión pública se halla un tanto sobreescitada, á consecuencia de la forma en que se viene haciendo el enterramiento del mosquito de langosta.

Personas entendidas aseguran que de no tomarse medidas preventivas, con los próximos calores y al entrar en putrefacción la materia orgánica del mosquito, podrá desarrollarse alguna enfermedad de fatales consecuencias.»

— Escriben de Almería:

«Las noticias que siguen llegando de la provincia son bastante desconsoladoras. Cuando á algunos agricultores ha beneficiado la tormenta, el desbordamiento del río Almanzora ha causado la ruina, casi por completo, de muchas é importantes haciendas. La última que ha descargado sobre esta sierra, ha ocasionado también gravísimos perjuicios.»

— Llamamos la atención de nuestros lectores á propósito del siguiente hecho de que dan cuenta los periódicos:

«Una niña de diez años de edad, perteneciente á una apreciable familia, se sintió aquejada de una enfermedad que presentaba caracteres tan extraños, que impedía á los facultativos formar un diagnóstico exacto.

Reconocido minuciosamente el cuerpo de la enferma, se observaron unas ligerísimas huellas amoratadas que se sospechó fueran producidas por unas medias azules que usaba la niña. Sometidas éstas á un análisis químico, se encontró que los tintes con que estaban coloradas contenían ácido prúsico.

La niña sucumbió al fin, y se cree, con fundamento, que su causa productora no fué otra cosa que un envenenamiento por contacto.»

— Por la vía de los Estados Unidos se han recibido las siguientes noticias de Cuba:

«Los siete vecinos que se llevó Agüero después del saqueo é incendio de Los Cuatro Caminos, fueron puestos en libertad al poco tiempo.

— El día 5 del actual se declaró fuego en el centro de uno de los cañaverales del ingenio San Vicente, en la jurisdicción de Cárdenas, observándose por los empleados de la finca que tres hombres blancos y un pardo salieron del cañaveral, montando en los caballos que dejaron en la orilla.»

— De una carta de la Habana:

«En algunos ingenios de la jurisdicción de Matanzas han tenido que suspender las faenas de la molienda por la escasez del agua, pues en algunas fincas hasta para beber ha sido necesario ir á buscar á grandes distancias.

Según *La Tarde*, de Cárdenas, hay ya á la venta azúcar de la refinaria de dicha ciudad.

De Pinar del Río dicen que se hallan recorriendo los pueblos de la provincia varios comisionados mejicanos, con el objeto de llevar para la vecina república de Santo Domingo un crecido número de familias, cuyos costes de viaje facilitan a todos los vegueros que quieran trasladarse á dicha república.

Si es cierta la noticia, sería un golpe fatal para nuestra agricultura.

La sequía continúa perjudicando notablemente las siembras de Vuelta-Abajo.

Ayer y antes de ayer ha llovido en esta ciudad, y el aspecto del cielo se presenta también favorable al agua. ¡Quiera Dios que no sea sólo aquí!

El oro del cuño español se cotizaba á última hora á 140 por 100 premio.»

— Un espantoso incendio ha devorado la ciudad de Berbazar, en Oriente. El número de edificios destruidos se eleva á 1,665, y es también considerable el de las personas que han perecido en la catástrofe.

Como aquellas ciudades tienen calles muy estrechas y las casas son de madera en su mayoría, el más leve incendio suele adquirir allí proporciones aterradoras.

— Ha tenido lugar la solemne ceremonia de adjuar sus errores protestantes, en Nápoles y Pádua respectivamente, dos jóvenes nobles, llamadas Eugenia Heinz y Eugenia María Weiringer.

## PARTES TELEGRÁFICAS.

Londres 30.—El corresponsal del *Daily-News*, hablando de la extraña conducta observada con los ingleses por el rey de Abisinia, acusa al cónsul de Italia en Massuah diciendo que sus manejos é intrigas en la corte del rey Juan son la principal causa de la resistencia de éste en entrar en negociaciones con el almirante Hewet.

Nueva-York 30.—La Convención Nacional de Greembach (Indianópolis) ha designado para candidato á la presidencia de la república de los Estados-

Unidos al general retirado y distinguido juriscónsulto Benjamin Butler.

(El general Butler figuró mucho durante la última guerra entre federales y confederados salvando á Washington amenazada por el enemigo.)

Después tuvo el mando militar de la Virginia Oriental, del cual fué separado á consecuencia de una derrota.

Nombrado posteriormente gobernador de Nueva Orleans, desplegó allí grande energía hasta el punto de ser tachada su conducta de tiránica, pero el Congreso le dió un voto de gracias.

Roma 31.—Cámara de diputados.—Se aprueba definitivamente el proyecto de ley suspendiendo la jurisdicción consular en Túnez, conforme han hecho otras potencias en obsequio de Francia.

Londres 31.—Algunos periódicos creen probable que la Conferencia se reúna en la segunda mitad del próximo junio.

Dícese que Francia é Inglaterra están á punto de llegar á una inteligencia previa acerca del modo de establecer en Egipto la inspección de Hacienda y sobre la duración de la ocupación inglesa de aquel país. En vista de la resistencia de la Puerta, no tendrá el Egipto representación en la Conferencia.

Paris 31.—En la sesión de esta tarde de la Cámara de diputados se leerá el dictamen de la comisión relativo á la cuestión de los azúcares, la cual se ha resuelto después de maduro exámen teniendo en cuenta los intereses de las colonias y de la metrópoli.

Londres 30.—Ha sido detenido un individuo que iba siguiendo con insistencia al duque de Cambridge.

Los periódicos anuncian el paso por Gibraltar de un cónsul alemán y varios oficiales que van á tomar posesión de la bahía de Angra Pequeña (Africa meridional).

Madrid 31.—Los reyes han marchado á Aranjuez. Regresarán el lunes.

El Sr. Rodríguez Rubí ha quedado encargado de redactar el proyecto de contestación al Mensaje de la Corona.

El Sr. Cervera presentará una enmienda.

En Londres ha ocurrido una explosión de dinamita, resultando 13 heridos y prendiendo fuego al ministerio de la Guerra en el que el incendio ha causado grandes destrozos. Atribúyese la explosión á los fenianos.

En el Senado y en el Congreso continúa tranquilamente la discusión de las actas, sin que se haya producido ningún incidente notable.

El lunes se leerá en el Senado la contestación al Mensaje y el jueves comenzará su discusión.

La infanta doña Eulalia se halla completamente restablecida. Su hermana doña Paz continúa mejorando.

La langosta ha invadido algunos terrenos de Estremadura.

El Senado francés ha aprobado una proposición aplazando el debate definitivo sobre el divorcio.

Mr. Gavardie ha anunciado una interpelación sobre los asuntos de Egipto. Mr. Ferry ha aplazado la contestación.

## GACETILLA LOCAL.

Extracto del *Boletín Oficial* núm. 2701 correspondiente al día 31 de Mayo fido.

*Gobierno de la provincia*.—Se ordena la captura de los presos José Juliá Roig é Isidro Martín Ferrer, fugados de la Cárcel de Barcelona; de los penados José Sánchez Bautista fugado del presidio de Zaragoza, José Cortés Tortosa y Adolfo Domínguez López fugados del presidio de Tarragona.

Por la *Intervención de Hacienda* se llama á D. José Esbri ó sus herederos para notificáries un asunto interesante.

La *Administración de Contribuciones* anuncia que el perito D. Juan Mayol continuará sus trabajos de comprobación en el barrio 1.º del tercer distrito de esta ciudad.

Los Ayuntamientos de Sansellas y Binisalem anuncian la subasta para el arriendo del impuesto de consumos.

Sentencia recaída en la causa incoada contra don José Noguera y Ramon.

Por el Sr. Juez de instrucción de Mahon se llama á Miguel Ferrer y Ribas.

Por el de la Lonja se emplaza á D. Juan Gayá (a) Señor Juanet.

Por la Fiscalía Militar se cita á Juan Mari.

Y se publica el índice del mes de Mayo.

El domingo en la Santa Iglesia Catedral se celebró con la solemnidad de costumbre la fiesta de Pentecostes. En el ofertorio de la misa mayor el M. I. Sr. D. Juan Maura, canónigo Lectoral, pronunció un elocuente discurso explicando el portentoso prodigio que por medio del descendimiento del Espíritu Santo se observó después en los doce discípulos de Jesús, quienes desde entonces emprendieron con heroico valor la propagación del catolicismo

por las cuatro partes del mundo; y luego pasó á combatir, á grandes rasgos y con contundente lógica, las utopías del moderno racionalismo.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo asistió en el coro y, al concluir el divino oficio, dió la bendición al numeroso auditorio que se hallaba de rodillas al pié del altar.

Anteayer en las iglesias de Santa Cruz, San Jaime, San Miguel, San Francisco, Mision, San Cayetano y Montesion se dió fin á las poéticas funciones del mes de María. Los templos y los altares de la Virgen Purísima estaban adornados con suntuosidad, las luces con notable profusion y colocadas con sorprendente simetría entre hermosas y aromáticos ramilletes.

Los oradores que estuvieron encargados de pronunciar los panegíricos de las virtudes de la Madre de Dios desempeñaron su elevado cometido enalzando las excelencias de la humilde Reparadora del pecado original. Despues, con sentidas frases, encarecieron á los oyentes tan tierna devoción que hace brotar las místicas flores en el corazón de los fieles, y cuyas semillas se recogen en el precioso jardín de María Santísima.

Con estas públicas manifestaciones de verdadero catolicismo y entusiasta fe, los palmesanos han sabido corresponder á los favores que siempre la Reina de los cielos ha dispensado á Palma, dignándose descender un día en los montes de Bellver á su devotísimo siervo el Beato Alonso Rodriguez.

En la misa de campaña celebrada el domingo en el glácis de Santa Catalina asistieron las fuerzas de Artillería, Infantería y Caballería de guarnicion en esta Plaza.

Tan luego como hubo llegado S. E. el Sr. Capitan general, acompañado del Estado Mayor y escolta, se dió principio á la misa, guardándose un profundo silencio á pesar del inmenso gentío que allí se había reunido, pero al llegar á la elevacion de la sagrada Hostia aquella masa compuesta de personas ofreció un acto imponente arrodillándose en aquella espaciosa llanura que iluminaban los rayos del sol.

Terminando el incruento sacrificio el Capitan general fué á situarse frente al edificio de la Harinera Mallorquina, y las tropas en aire marcial desfilaron ante él en columna de honor, retirándose despues á sus respectivos cuarteles.

La procesion verificada anteanoche en el arrabal de Santa Catalina llevaba un numeroso acompañamiento, y por lo mismo fué un acto que ennoblece á los pueblos que profesan la religion católica.

El vecindario de las calles que se recorrieron iluminó sus fachadas con variedad, lo cual ofrecía un hermoso golpe de vista.

La compostura y el orden que guardaban los concurrentes á aquella manifestacion religiosa, eran una prueba inequívoca de cuán arraigada está entre aquellos moradores la devoción á la preciosa efigie de nuestro divino Redentor venerada bajo el nombre del Santo Cristo de los Navegantes.

Cerrabá el séquito una banda de música.

Sabemos que el distinguido Maestro D. Bartolomé Torres ha compuesto una Misa que deberá estrenarse el día de la próxima peregrinacion á Nuestra Señora de Lluch.

La Misa del señor Torres es á una sola voz, para que pueda cantarla todo el pueblo, y brilla con aquella clásica armonía, con aquella difícil facilidad que tanto realzan las obras, por desgracia escasas, que brotan de la rica inspiracion del señor Torres.

Tambien nos consta que uno de nuestros laureados poetas ha compuesto un precioso Himno de coronacion que será oportunamente puesta en nota.

Como se ve, la idea de regalar una corona á Nuestra más popular y más venerable imagen de María Santísima, que tanto entusiasmo ha producido en todos los pueblos de Mallorca, empieza á despertar la musa de nuestros vates y artistas produciendo obras que han de acreditar una vez más la renombrada reputacion del genio mallorquin.

La Junta de Peregrinacion ha fijado ya el día en que Mallorca entregará á María Santísima la rica corona con que ha querido honrar su sagrada imagen. Este día está fijado en 13 de Julio, primer domingo despues del plenilunio.

EL ÁNCORA se hará un deber de comunicar á sus lectores cuantas noticias se le faciliten relativas á este fausto acontecimiento.

Ayer los cuerpos de guarnicion en esta Plaza pasaron la revista de comisario del mes de Junio, en sus respectivos cuarteles, ante D. Leonardo Morágués, Comisario de guerra de segunda clase.

Esta mañana la han debido pasar los batallones de Reserva y Depósito de Inca en su respectivo Canton por el expresado Comisario.

Anteayer se fijaron en los sitios de costumbre dos bandos publicados por D. Martin Pou y Magraner, Alcalde accidental de esta ciudad; uno sobre policia urbana, y el otro sobre el cumplimiento de las prescripciones vigentes sobre perros.

Ambos no dejan de tener importancia en la estacion que atravesamos, y por lo tanto es preciso que no sean letra muerta, y que los encargados de hacerlos observar desplieguen el mayor celo en hacer cumplir lo que en ellos se ordena.

Allá veremos.

Nuestro colega *Las Noticias* dice que el Sr. Rector de Lluch trata de publicar una *Corona poética* dedicada á Nuestra Señora que lleva el nombre de la más hermosa de nuestras comarcas, á cuyo objeto ha circulado ya algunas invitaciones á poetas de esta capital.

Efectivamente, nos consta que serán invitados los poetas mallorquines á dar un testimonio de amor á la más popular de nuestras venerandas imágenes.

Nuestro paisano D. José Pou y Ordinas catedrático de la facultad de derecho de la Universidad de Barcelona, ha publicado una interesante obra titulada *Historia externa del derecho romano*.

Los precios de la carne han sufrido una notable rebaja en las carnicerías de esta ciudad. Nada ménos que de á 3 reales, como desde hace tiempo se venía expendiéndose la tercia, ahora se vende á veinticuatro céntimos.

Esta baja se atribuye á cierta competencia promovida entre los mismos cortantes.

Ojalá dure mucho.

El sábado tomó entrada en este puerto, ademas de los vapores *Lulio* y *Jaime II*, el laúd *Dolores*, procedente de Tortosa, con cargamento de aceite.

Se despacharon el vapor *Jaime I*, para Ibiza y Alicante, con la correspondencia de ambos puntos, 21 pasajeros y carga; el jabeque *Republicano*, para Certe, con vino; el laúd *San Antonio*, para Alicante, con efectos; la polacra goleta *Margarita*, para Puerto-Colom, con pipas vacías; los laúdes *San Rafael* y *Cármen*, para Gandía, con lastre; el pailebot *Salvador*, para Marsella, con vino; la polacra goleta *Cometa*, para Port-Vendres, con vino; y el pailebot *Trinidad*, para Aguilas, con petróleo.

El domingo y el lunes llegaron el vapor *Lequeitio*, de Gibraltar, con carga general; la balandra *San Pelegrin*, de Marsella, con trigo; y los laúdes *San José*, *Santo Cristo* y *Virgen del Cármen*, de Gandía, con tomates; el laúd *Angeles*, de Ibiza, con sal; el vapor *Union*, de Valencia, con la correspondencia, 19 pasajeros y carga; la polacra *Cortes*, de Termini, con habas; y el laúd *San Antonio*, de Cullera, con arroz.

Ayer salieron el vapor *Menorca*, para Mahon, con balija, 16 pasajeros y carga, y el vapor *Legeitio*, para Barcelona, con hierro.

Ya han principiado los trabajos de construccion del establecimiento de baños de mar que todos los años levanta el Sr. Llompert en la orilla frente á la Portella.

La Real Academia de Medicina y Cirugía de esta ciudad vacunará gratuitamente en Montesion mañana á las cuatro de la tarde.

En la fábrica de mantas del Molinar de levante una máquina cogió el viérnes un brazo á un hombre, lastimándose gravemente.

El ingeniero de la armada y diputado á Cortes Sr. Togores ha llegado á Madrid, procedente del extranjero, con los planos y modelo del nuevo buque acorazado que se va á construir por cuenta de nuestro gobierno. Es un excelente tipo de buque de combate. Mide 9,000 toneladas de desplazamiento, con un blindaje de 45 centímetros de espesor en la flotacion, compartimientos de estancos, dos máquinas independientes que desarrollan 7,000 caballos é imprimen una velocidad teórica de 16 millas. Lleva cuatro torres giratorias con cúpulas blindadas y en cada una de ellas un cañon de 53 toneladas á retrocarga de 10 metros de longitud servidos con aparato hidráulico. Lleva ademas 12 cañones de menor calibre, cuatro tubos de lanza torpedos y 14 ametradoras, de las cuales ocho van montadas sobre las cofas y crucetas de sus dos palos. Su calado será tal que pueda atravesar el canal de Suez sin alijar peso alguno é irá provisto de luces eléctricas, máquina de levar y cuantos adelantos se han introducido en las marinas modernas.

Ha sido nombrado Arcediano de la Santa Iglesia Catedral de Menorca, el Sr. D. Pablo Fondevilla y Blanch, Doctoral que era de Solsona, llegado á aquella ciudad el juéves último.

Ayer y esta pasada noche ha llovido en esta capital reinando un fuerte vendabal que ha enfurecido el mar.

Esta mañana en la calle de Pont y Vich una pareja de carabineros ha capturado á una mujer que traía poco más ó ménos que una libra escasa de tabaco.

Leemos en *El Vigia Católico* de Ciudadela:

«Se dice por Palma, como cosa segura, que el Regimiento de Mindanao, que guarnece la plaza de Mahon será destinado á aquella capital».

El Colegio Médico Farmacéutico se reunirá en Junta General literaria hoy á las siete y media de la noche para tratar de la difteria.

Una francesa hermana de San Vicente de Paúl, la hermana Irene, ayudada de otra francesa, Made. Thebaud, ha fundado en New York, entre la avenida Lexington y la tercera avenida, dos hospicios y un asilo para los niños abandonados. En el asilo hay 2,000 niños, y 1,700 son alimentados fuera de los asilos. Se reciben en el torno unos 50 niños al día, y en el mes de marzo se pagaron 10,000 duros por salario á las nodrizas.

Esta milagrosa fundacion se debe á la caridad. Los primeros diez duros, que los esfuerzos incesantes de las santas mujeres han multiplicado de un modo prodigioso, fueron recogidos trabajosamente de limosna cuarto á cuarto.

En la actualidad se están construyendo con destino á España: en Inglaterra, 14 cañones Armstrongs y 18 Nordenfelts; en Alemania, 16 Krups; en Francia, 39 cañones de acero de 12 y 10 centímetros, y en los talleres de España ocho de 16 centímetros y dos de 20.

A catorce millones de pesetas asciende ya la suscripcion hecha por los católicos franceses para la construccion de una suntuosa y gran basílica en Montmartre, dedicada al Sagrado Corazon de Jesus, y cuyas vastas obras ha visitado hace tres dias el señor Cardenal Arzobispo de Paris.

Se ha encontrado un procedimiento económico para extraer de las pepitas de la uva un aceite propio para alumbrado, puesto que produce una luz clara y brillante, y sin mal olor.

Verificada la presion de la uva, se extiende la pisa en un paraje ventilado, y luego que esté seca se criba para separar los granos ó pepitas, siendo de notar que las procedentes de uvas negras dan más cantidad de aceite que las de las blancas.

Se somete el grano á la molienda en un molino ordinario, vertiéndolo paulatinamente, y con una pequeña cantidad de agua; la harina obtenida se amasa con 30 por 100 de su peso de agua, para formar una parte de la consistencia que tiene la masa de pan, la cual se someterá á un calor gradual, cuyo límite es la coccion, y luego se prensa, amasándola nuevamente con un poco de agua caliente. Despues puede seguirse cualquiera de los procedimientos que se emplean para la extraccion de aceites, obteniéndose 12 kilogramos de aceite por cada 100 kilogramos de pepitas, y resultando el precio á 15 céntimos de peseta el kilogramo.

Son de la *Revista de Inca* las dos noticias siguientes:

— Estamos oyendo continuas quejas por el abuso, que parece es bastante general, de no respetarse por los aficionados á la caza la época de veda. Ya no es solo de día que los cazadores desconociendo su propio interés, infringen las previsoras disposiciones de la ley, sino que para mejor conseguir la impunidad se valen de la oscuridad de la noche, lo cual segun dictámen de personas entendidas, es de más pernicioso trascendencia que el cazar de día.

Con un poco más de vigilancia y alguna mayor severidad en la represion, tal vez el escarmiento daría buen resultado.

— Ha empezado la siega de habares, cebadas y avenas. Nuestros labradores en general se dan por bastante satisfechos en cuanto á la cosecha de estas clases de grano.

Las sementeras de trigo tambien se presentan en buen estado.

Pero es indudable que las lluvias tardías que tan abundantes han sido este año, han hecho que dichas cosechas no sean tan abundantes como llegó á confiarse.

Y aun falta, respecto á la de trigo, que no sobrevenga alguna contrariedad que le eche á perder por completo, cosa muy de temer en vista de que es muy raro el día que no se presente tempestuoso el tiempo.

# SECCION DE ANUNCIOS

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

### EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 31.

De Tortosa en 3 días laud Dolores, de 38 ton., pat. Antonio Sintés, con 5 mar. aceite y efectos.

Día 1.

De Barcelona en 4 días balandra San Pelegrin, de 43 ton., pat. Jaime Servera, con 5 mar., 1 pas. y efectos.

De Marsella en 7 días polacra goleta Lareño, de 105 ton., pat. Antonio Castañer, con 6 mar. y trigo.

De Gandia en 2 días laud San José, de 11 ton., pat. Nicolas Cunill, con 5 mar. y tomates.

### EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 31.

Para Certe jabeque Republicano, de 61 ton., pat. Mateo Frontera, con 6 mar. y vino.

Para Alicante laud San Antonio, de 38 ton., pat. Mateo Esteve, con 5 mar y efectos.

Para Porto Colom polacra goleta Margarita, de 125 toneladas, pat. Pedro Gelabert, con 7 mar. y pipas vacias.

Para Gandia laud San Rafael de 11 ton., pat. Bartolomé Matas, con 5 mar. y lastre.

Para Gandia laud Carmen, de 12 ton., pat. Juan Seguí, con 6 mar. y lastre.

Para Marsella pallebot Salvador, de 99 ton., pat. José Jofre, con 6 mar., vino y efectos.

Para Port Vendres polacra goleta Cometa, de 104 ton., pat. Antonio Lliteras, con 6 mar. y vino.

Para Aguilas pallebot Trinidad, de 46 ton., pat. Juan Roca, con 4 mar., 1 pas., petróleo y efectos.

### ACADEMIA DE LA JUVENTUD CATÓLICA

El día 1.º de Octubre de este año se abrirá en esta Academia el primer curso de Derecho con arreglo á la ley de instrucción pública, entonces vigente, si se reúne número suficiente de alumnos.

Para lo cual queda abierta, desde hoy, la matrícula, que deberá solicitarse por escrito al Sr. Secretario, (Samaritana 8.)

Palma 13 Mayo 1884.—P. A. de la J. D.—El vicepresidente, B. Singala.

## CASUS CONSCIENTIÆ

*His præsertim temporibus accommodati propositi ac resoluti cura et studio*

P. V.

MORALIS THEOLOGIE PROFESSORIS

### PARS PRIMA: DE LIBERALISMO

Cum potestatis ecclesiasticæ licentia.

Completens terdecim casus: Scilicet: I. De natura liberalismi.—II. De nomine seu appellatione liberalis.—III. De interrogandis et absovendis liberalibus in confessione.—IV. De monendis liberalismo infectis.—V. De cooperatione in liberalismo. ac primum per ephemerides liberales.—VI. De cooperatione in liberalismo per electiones deputatorum.—VII. De cooperatione in liberalismo per deputati officium.—VIII. De cooperatione in liberalismo per quavis officia publica.—Proponitur casus.—IX. De cooperatione in liberalismo per scholas afficiales.—X. De cooperatione in liberalismo per juramentum politicum.—XI. De cooperatione in liberalismo per societates secretas.—XII. De cooperatione in liberalismo per festa civica, ubi et de choreis ac spectaculis.—XIII. de cooperatione negativa in liberalismo.

Un tomo en 4.º de más de 400 páginas y esmerada impresión. Se vende en la *Librería de Propaganda Católica*.

## LA PERFECCION

Fábrica de Cemento y elaboracion de productos HIDRAULICOS

Fabricacion de mármoles artificiales y MOSAICO HIDRAULICO, de los señores M. Moner y compañía.

DEPÓSITO: SINDICATO 143.—PALMA-MALLORUA.

Los Sres. M. Moner y compañía fabricantes del cemento hidráulico «La Perfeccion», cuyo producto acreditado en estas islas y demas puntos del continente, por sus buenas cualidades hidráulicas, tienen el gusto de participar á sus favorecedores, constructores (maestro de obras), y propietarios, la nueva fabricacion de *Mosaico Hidráulico* de todos colores y dimensiones, para habitaciones ecétera, etc.; igualmente la fabricacion de mármoles artificiales, ladrillos, lavaderos, (piques) escalones, mesas, asientos de comun etc., etc. Ladrillos de cemento para pisos húmedos, bloques para fachadas, mensulas, baldosas de todas dimensiones, lisas y labradas, balustradas y demás piezas para la construccion y adorno de edificios.

Todos nuestros trabajos son elaborados con nuestros cementos, pudiendo por consiguiente garantizar su solidez y perfeccion.

En nuestro almacen hallarán al Album completo de dibujos y demas piezas.

Calle del Sindicato 143.—Palma.

Corresponsales en todos los pueblos de la isla, Menorca é Ibiza.

## ZAPATERIA CENTRO BALEAR

CALLE ODON COLOM, NUM. 40,

Entre la sastrería PETIT-PARIS y el depósito de máquinas del Sr. Banqué.

MATEO CASTELL, dueño de la zapateria, ofrece toda clase de calzado elegante, cómodo, sólido y barato, en cuya fabricacion no se emplean cartones ni zuelas artificiales, ni se utiliza mecanismo alguno.

El calzado á medida se sirve á las cuarenta y ocho horas.

## A LOS SEÑORES ECLESIÁSTICOS

### JUAN AMORÓS

SOMBRERERO

Frente S. Miguel 56, Palma.

En este establecimiento se confeccionan con especial cuidado y con la mayor economía los sombreros para eclesiásticos de todas dignidades.

Esta clase de sombreros se ha perfeccionado como no lo estaba hasta el día, montándose las copas en una sola pieza, quedando suprimidas las costuras que tanto afean y contribuyen á la pronta destruccion de los sombreros.

Tambien se han perfeccionado con forros adherentes, que les dan mayor solidez y ligereza.

Se hacen reformas de todas clases. Esta casa posee variedad de plantillas para cortar las alas de echuras que sin quitarle al sombrero su carácter eclesiástico, le den mayor comodidad para su uso.



Para Puerto-Rico y La Habana con escala en Mayagüez y Ponce saldrá fijamente el 15 de Junio próximo el vapor trasatlántico de gran porte

## CRISTÓBAL COLON

para cuyos puntos admite carga y pasajeros. Para informes Sans y Pierrar, Conquistador 7.

## PERICAS Y COMPAÑÍA

FABRICA DE SACOS DE YUTE

y cuerdas de Abacá de Méjico, de Yute, Cábano y Algodon de 3 y 4 cordones muy útiles para faros y uso doméstico y sobre todo para la Agricultura.

PRECIOS ECONÓMICOS.

Cuerda de Abacá de Méjico á 110 Ptas. 100 kils

Cuerda de Yute muy superior á 90 100

AL POR MAYOR Y MENOR.

Fabrica calle de los Olmos, 96.—Palma-Mallorca.

GRANDES DESCUENTOS

segun la importancia de los pedidos 40—29

## ORNAMENTOS SAGRADOS

DE LA PRIMERA CASA DE ESPAÑA

Paloma y Serra, de Barcelona.

Unico depósito en Palma calle de Odon Colom núm. 6 y Perejil números 1 y 3.—Representantes Sres. Boix y Matas.

Numeros modelos confeccionados y para confeccionar en fino falso.

Esta casa cuenta con un gran surtido en varios géneros, como casullas, ternos, capas pluviales, pálios, gremiales, paños de hombros, estandartes, pendones, cingulos, albas, roquetes sobrepellices, etc., así como tisús, lamas de oro y plata, brocados, damascos, terciopelos, rasos, galones, flecos, borlas, puntas de hilo y de oro, etc.

Se dan facilidades para el pago.

Esta casa no tiene viajante por las villas de esta isla.

## POMADA

### ANTI-HERPÉTICA VEGETAL

DE VALENZUELA HERMANOS

Premiada en la exposicion farmacéutica Nacional de 1882.

Esta honrosa recompensa fuera la mayor recomendacion que podríamos hacer del buen éxito de esta pomada sino contáramos ya con el crédito que ha sabido conquistarse por espacio de muchos. Los herpes, quemaduras extensas, grietas en los pezones, almorranas, cortaduras de la cara seguidas de un mal resultado á consecuencia de afeitarse con navajas descuidadas, sabañones, etc. son, combatidos con felicidad por el uso de esta pomada.

Bote 6 reales. Le acompaña un extenso prospecto.

Depósitos en Palma: Plaza de la Libertad núm. 10, (frente la Glorieta); Plaza de la Cuartera núm. 2, (Esparteria).

Jarabe contra la TOS.—De rápidos efectos y muy singularmente contra la *COQUELUCHE*, como pueden atestiguarlo muchas familias en Palma y de algunos pueblos de la Isla. Botella 8 reales. Se despacha en los mismos puntos.

## HORNO DE CAL DE BINIAMAR

de Gabriel Nicolau y compañía.

CAL DE MINA DE 1.ª CLASE.—Se anuncia para conocimiento del público que habiéndose abierto á la explotacion el ante dicho horno, se espense cal tanto á domicilio como en el Deposito, Huerto de Capuchinos, á los precios siguientes:

En Biniamar á 2 reales y cuartillo el quintal.

En Palma á 3 reales el quintal.

Y en cualquier punto de la Isla á precios convencionales.

Para los pedidos tanto pueden dirigirse al Depósito como en la Bodega de Bartolomé Bestard, plaza de la Constitucion 114.

BUENA FINCA.—A voluntad de su dueño se vende una porcion de terreno en muy buen estado de cultivo, de unas 18 cuarteradas de superficie, poblado de almendros, con casa rústica y urbana, huerto y jardin, distante de Palma unos 4 kilometros y situada en el llano de San Lorenzo. Para más informes en esta imprenta darán razon.

PÉRDIDA.—Hace algunos dias desapareció de Binisalem una perra roja podenca, *collerada*, de 3 á 4 años de edad. Se gratificará á quien la presente tanto en Palma calle del Beato Alonso 31 entresuelo izquierda, como en Binisalem á *Can Sabater*.

## OBRA NUEVA

### SACRAMENTO Y CONCUBINATO

Novela original de costumbres contemporáneas por D. Manuel Polo y Peyrolón, con un prólogo de D. Antonio Trueba. Un tomo en 8.º prolongado.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 1 á las 11 m.

El Sr. Silvela ha ultimado el proyecto de reforma del Código penal.

Mañana se leerá el mensaje y empezará á discutirse el miércoles.

Madrid 1 á las 6'45 t.

El Sr. Cánovas preside el Consejo; el Sr. Rubí ha ultimado la contestacion al mensaje y se leerá mañana en el Senado.

Se verificó solemnemente la consagracion de los señores Obispos preconizados de Oviedo y Santander.

Madrid 1 á las 10'45 n.

En el discurso que ha pronunciado Mr. Leon Say combate el proteccionismo en Francia.

Se ha declarado la epidemia tifoidea en Túnez; el vice-cónsul de España Sr. Sfan ha muerto.

Efervescencia en Creta.

Turquía niega tropas para combatir en el Sudan.

En el incendio de Glasgow han perecido 200 caballos abrasados.

El consejo se ha ocupado en los presupuestos: se aumenta el de guerra.

Manana regresarán los Reyes.

Madrid 2 á las 5 t.

Senado.—Se ha dado cuenta del mensaje; el miércoles se discutirá.

Se ha declarado el cólera en Saizon.

El ataque á Loatin ha sido rechazado.

Gran fervescencia en Creta.

Bolsin, 61'25.

Madrid 2 á las 7 t.

Senado.—El Sr. Polo y Bernabé pide datos referentes á la importacion de harina y trigos; se lee el mensaje y se eligen varias comisiones.

Madrid 2 á las 7 t.

En la contestacion al mensaje se acuerdan algunas reformas.

El Sr. Cánovas está indispuerto.

La escuadra de instruccion hará el crucero de Cartagena y varios ejercicios prácticos.

## ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado . . .	00'00
Id. id. fin corriente . . .	61'50
4 p <sup>o</sup> amortizable . . . . .	74'75
Empréstito de Cuba . . . . .	91'40
Banco de España . . . . .	273'00
Paris 4p <sup>o</sup> interior contado . . . . .	60'75
Palma 4p <sup>o</sup> interior contado-Liquidacion . . . . .	61'30
Barcelona 4p <sup>o</sup> interior contado . . . . .	61'31